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一、导 言

1 . 在联大第四十届会议上，代表们表示希望联合检查组研究文件的储存、出 

版和其他问题以及有关费用问题，据此，联检组编写并向联大第西十一届会议提交 

了一篇题为《联合国系统各组织的储存及其费用问题》的报告（m ^ E P ，8 6/9)a 

但是，由于没有时间，联大未能讨论这一事项，因而将辩论推迟到本届会议进行。 

尽管如此，在联合国系统内还是根据上述报告中提出的建议采取了一些行动。联合 

国各机构在利用光盘技术进行储存和资料检索方面开始取得有意义的进展，以致更 

紧迫地需要联大批准实行光盘试验项目以便为联合国系统提供普遍指导。

2 . 因此，检查专员决定编写主要报告的增编以供联大第四十二届会议使用， 

其目的有三：（a ) 便主要报告符合目前情况；⑴使代表了解执行报告中各项建议 

的进展情况；⑷将重点放在悬而未决的问题上，其中最重要的是采用光盘技术问 

题。.

3 . 检查专员还想借此机会对所取得的进展表示赞赏，并向表现了坚定合作精 

神和希望有效并经济地解决储存问题的许多有关方面致以敬意。 联合国主管行政 

和管理事务副秘书长、主管会议和特别任务副秘书长和联合国曰内瓦办事处主任等 

联合国领导人的支持对这一进展起了重大作用。

4 . 语文安排、文件和出版问題机构间临时会议（机构间临时会议）对联检组 

报告的讨论情况给检查专员以鼓舞。 他们非常感谢行政协调委员会和联合国秘书 

长对其报告所提出的有见地的意见。 后者将报告称为“全面和透彻地”进行的 

“非常有意义的分析”，并说其中的建议是“明智可行的”， 报告员还有幸收到 

和利用了其他组织的评论，其中包括了关于如何最好地采用新技术的意见。

5 . 主要报告和增编的目的都是要有助于适当地解决现有的储存问题以及联合 

国在最近的将来不可避免的这种问題，有助于在联合国系统各组织财政困难的情况 

下解决这些问题。 检查专员肯定了他们在主要报告中提出的建议。 特别是，检 

查专员仍然认为光盘技术是解决文件储存与检索问题的最有希望的办法，因此，他 

们决定在增编中强调报告中所建议试验项目的重要意义。 在这方面，他们想告诉 

联大，他们知道试验项目的费用会明显低于制造厂商原来的估计。
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二、进展情况

6 . 《联合国系统各组织的储存及其费用问题》报告中载有涉及下列方面的9 

项具体建议：（a) 文件数量（建议1 ); (b) 储存和档案的管理（建议2 、 3 ) ； 

⑹ 面积管理（建议4 、 5 ) ; ⑶ 传统与先进的技术和设备（建议 6 、 7 、 8); 

(e) _ ^ ( 建议9 八在报告编写期间和出版之后，对这些建议进行了多次讨论 

并与有关部门和官员交换了意见。 因此，甚至在联大审议之前，就得以在联合国 

内采取一些措施以改善储存情况和降低有关费用。 现将进展情况简述如下：

⑻ 文件数量

7 . 为了进一步限制文件数量（建议 1 ) ，检查专员建议采取四种行动： 

⑻向各成员国和其他单位发信，请它们再考虑减少所收的项数和份数；（邙用两 

栏印刷，用类似的字体；( 0 在所有印发文件的封面附加说明，通知各代表团，为 

了节约，文件印数有限，请他们不要索取额外份数；的）各成员国其他使用者如超 

过文件限额，按份数收费。

8 . 检查专员注意到在建议1方面所取得进展有限a 就建议 1(a)而言，他们 

注意到已发信绐各国政府和各秘书处（联合国文件用户），秘书长还拟修改文件和 

出叛物分发准则，促请文件用户要考虑到减少文件数量是节约联合国资金的最重要 

手段之一，对这些要求作出更积极的响应*

9 . 检查专员还注意到秘书长提议就建议1(c)采取的行动，并认为工发组织的 

双栏印刷试验可为建议1㈦提供决定性的证明。

㈨ 储存和档案管理

1 0 . 在储存和挡案管理方面，检查专员提出了两项建议：建议2 、3 涉及挡案 

的管理，建议4 涉及面积管理。

1 1 . 根据秘书长的意见（A / 4 2 X 2 9 5， 第 6 段 ），出版物委员会最近审查和 

发布了一项关于例行监测和处理库存正式记录、出版物和文件的行政指示，并同意 

大大削减保留的书籍和文件数目。
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1 2 . 关于面积管理问题，自从在联大提出这个问题以来，检查专员象对联合国 

曰内瓦办事处的严重储存情况一样, 一直特别关心纽约的租借库房问题。由于财政 

和安全原因，检查专员建议撤空联合国总部在icmg Island C i t y 和 Park 

A v e n u e 的库房，将库存转移到联合国车库（建议4 )。 在这方面，建议9 (b) 

提出：“可与P ar k A v e n u e仓库房东达成协议，用出售未满期合同所得的钱将那 

里和iong I sland c i t y仓库的东西搬回总部”。

1 3 . 尔后，会议事务部通知检查专员，long Island C i t y库房自1987 

年 3 月 3 1 日起已撤空，设施租借终止。 从 1 9 8 6 年 1 0 月3 1 日到1 9 8 7年 

3 月3 1 日对库房中存放的文件和出版物进行了清查，对其中5 0 % 重达1 ，198 

吨作了处理。 据最近消息，要保留的资料已转移到总部。按电脑化方案重新排定 

改变用途的车库面积一工作巳颇有进展，预定 1 9 8 7 年 1 0 月竣工。

1 4 . 秘书长的意见表明，由于停止租借，每年可节省4 0 万美元以上。检查专 

员还感到满意的是，正按他们提出的建议9(b)和 ？ark A v e n u e 仓库房东商谈达 

成一项岀售未满期合同协议的可能性和将联合国档案移至总部。 这不仅会大量节 

省开支而且会提高工作效率（见 V 4 2 / 2 9 5 , 第 9 段 ）。

1 5 . 联检组的报告阐明了联合国日内瓦办事处在文件和出版物的储存方面存在 

的一些非常紧迫的情况，促请迅速重新安排很多储存设施的位置（建议5 ) a 根据 

这项建议，出版亭务处联合工作组提出了一项储存设施重新安置方案，其中还包括一 

项办公室面积重新安排计划  ̂ 检查专员审查了这项方案，并大力主张尽早充分采 

用。 某些建议的执行已经使文件储存情况有了重大改善。 但是，这一方案还远 

没有完成，仍需进行很多工作。 检查专员认为，由于执行时间过长，有失去提高 

效率和经济效益的真正机会的危险。

(°)传统与先进的技术和设备

1 6 . 在这方面，检查专员提出了三项建议。 关于建议6 ，总部分发科的电脑 

化库存管理检查系统将在1 9 8 7 年底全部开始便用。 据认为，这一系统将有助 

于对文件和出版物的需求实行更密切的监督，从而为根据实际佼用情况确定印刷份
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数提供更多的数据。 而且， 1 9 8 8 -  1 9 8 9 年的预算中已列有继续揭买组合 

书架的经费。 书架将用来减轻总部储存场地短缺情况以便更有效地处理使用文件 

和提供服务。 秘书长的意见表明，总务厅、日内瓦办事处和各区域经济委员会已 

经实行或计划实行一些措施（见A，4 2 / 2 9 5 ,第 1 1、 1 2 、 1 3 、 1 4 段 ）。看 

来普遍迫切希望利用新技术，只是受到财政上的限制。

1 7 . 就关于光盘系统的其他两项建议的执行及其筹资（建议9 )而言，情况有 

显著不同。 因此，在单独的一章中介绍了建议7 、 8 、 9 的执行情况。
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三、建议 7 、 8 、 9 的执行情况

1 8 . 检査专员注意到，许多组织轰示对“应用既能节省费用又能使它们提供有 

效专业服务的新技术深感兴趣”。 例如，包括知识产权组织在内的某些组织已经 

在研究应用各种光盘系统的可能性。 知识产权组织在其 1 9 8 6 年 1 1 月 6 日对 

主要报告的意见中说，它在积极考虑在最近的将来安装一个光盘系统以作为注册商 

标的业务挡案库。 关于建议8 , 它轰示它不能等待所建议的日内瓦办筝处试验项 

目的结杲，从而推迟关于这件事的决定。

1 9 . 夭于建议8 , 应当指出，检査专员绝对无意阻止各组织探索应用尖端技术 

的可能性。 他们只希望避免浪费，因此，他们认为，一旦试验项目被证明是成功 

的，就可以考虑到联合国系统的需要、将光盘系统与现有电脑系统相结合的可能性 

等等，确定来用光盘系统，提高费用效益的最经济的办法。 现在，鉴于联大推迟 

了对挺议8 的审i乂，检笪专员积极賛成知识产权组织采用新技术。 1旦是，检笪专 

员淆楚地认识到，知识产权组织的高度专门化耍求的完成对联合国系统的用处将是 

有限的，因而决不能代替日内瓦办筝处的试验项目。

20 . 检査专员知道知识产权组织正在妍究一些新技术，以便找到一种全少能在 

日常业务中消除对国呩苘标注傲纸制裆紊的胬要（达 4 2 0 万负的资料）的扠术。 

其目标是用小待多的场地怃存纸制档紊的全部闪容，使之易于用机器检索，使于添 

入最新资科相提高档某的安全相完整性。 根据上述研究，知识产权组织当局得出 

的结论是，光盘糸统是改变扠有纸制档案的最合适的技术，比其他电脑系统、缩微 

胶片等强。

2 1 . 联检组的主要报告提供了矢于适合联合国系统胬要的光盘系统的技术说明、 

S 用相实施情况，因此，此处不再复复。 可能值得一提的是，光益系统能以非常 

高的密厪储存资料：每个光盡平均可储存5万个A . 4 尺寸纸页的图象（扫描记录)。 

因此，例如知识产权组织为储存视有的4 2 0 万页纸制栺案资料将需要8 4 个光盘。

2 2 . 矢于在联合国系统其他部门，特别是茌联合国祕书处朱用光盡技术的问题， 

检笪专员仍然认为应当逐步釆用，并且从万国宫的试验项目开始。 当然，费用是
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个问题。在这方面，检査专员要报告联大，根据视有的最新资料，可用大约2 0万 

美元购买最适用的设备（电脑、两个光盘驱动、一台扫描机、一台显示装置相一台 

打印机）。 这个价钱还包括一年的维护费。 值得提一下的是，茌一些顾问帮助 

下决定的知识产权组织的全套设备,硬件相软件费用估计为8 0万美元，每年维护 

费用为6. 6 万美元。 知识产权组织预计它的一次投资可茌4 — 5 年内收回，因 

此而能腾出的场地还不计算在内。

2 3 . 检査专员知道，在这预算紧缩时期，试验项目所需资金将比较难以找到，

但确信这是值得进行的投资。 这是第一步，争取实现在秘书处范围内立即得到联 

合国文件。 以后，这个系统可以扩大到驻日内瓦相纽约的各国政府代轰团（将它 

们与控制系统联接起来），食后将扩大到各国政府以及希望与这个系统联结的任何 

其他机构。 除联合国文件的用户可得到便剜，最终可从他们的终端得到所菹文件, 

并可全面提鬲效率之外，光盘系统还可以大童节省纸张、机械、人员初邮资等费用, 

又节省场地。 考虑到在联合国范围内妄•便昼个系统投入运转大约 •十年，很明 

並，必须立即看手进行。

2 4 . 要立即开始行动的其他原因如下：第一、联合国内的文件处理、检索和储 

存业务的昼个技术水平巳经过时。 视代化必须是思想和设蚤的同时现代化。工作

人员必须学习新技能和熱态新的工作方法。 这当然蒱要时间。因此，也溉有必要 

允茌小范围内买行，使所苞人都接受这一思想，然后逐步扩大这种系說。第二、联 

合国的储存面积（和整个® 积 ）情况十分严直，除老文件外，每年彰有新文件，因 

而使面积问题日益严篁。 H 、光益技术对新文件的生产将立时见效<> 目前，茌 

纽约所有文件的五种文不（h 拉伯文、英文、法文、西班牙文、俄文）都是以编码 

形式（王安磁盘）生产的， 1 9 8 8 年将生产中文本。 在日内瓦办事处，已开始 

生产三种文本，其他文本（M 拉伯文和俄文）将于 I 9 8 8 年生产，中文本将在 

1 9 8 9 年生产。 以絹码彤式，在一S 年中生产的文件可储存在一个光盘上。编 

码文件可直接转移到光迓上并可用电子柷券转接。第四、试验项目有助于估价将光 

盘系统扩大到行政部门相其他用户的可能性。
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2 5 . 但是，应当知道，在联合国的所有文件经过扫描并储存在光盘上之前，光 

盘系统不可能全部投入运转。 一名全日工作的操作员每年最多能扫揭约3 0 万页。 

1 0 名操作员（1 0 台扫描机）大约要用1 0年将全部现有文件储存在光盘上。在 

这之前，将不得不保留现菹的储存相分发系统。 根据检查专员的估计，为执行为 

期一年的试验项目，将需娶1 8 个人工月操纵设备将文件输入光盘；监督工作则可 

指派视有人员兼任。

⑻ m

2 6 . 就建议9 (a)(c)两项的执行而言，情况是不那么令人乐观的。 没有为建议 

的试验项目找到资金。

四、结论

2 7 . 总的来说，考虑到目前资金笮陵，裣宜专员对联合国秘书怂在改善库房方 

面所取得的成绩感到很受鼓舞。 由于联合国已停止租借Long Island City

库房的储存场地，而且秘书长也注意到m 借 Park Avenue 房产的问题，预计可 

以节省大量资金。

2 8 . 检査专员注意到更多剂用视代扠术的坦切愿望正转化为具体行动，特别是 

知识产权组织拟在国际注册商标特别联盟(马fe里联M )大会批准之后安装相开始 

使用一个光盡系统。 矢于提议在日内瓦办亭处逬行的光盡试验项目， 检S 专员报 

告说，他们充分认识到在目前情况下取得必要资金是一个困难问题。 尽管如此， 

他们仍然认为应尽一切勞力筹菓必妄的资金。 否则，这种扠术在联合国储存和检 

索方面的来用就会推迟，从长远来看，这会给联合国适成更多的开支。

2 9 . 因此，检査专员肯定了他们夫于授权实行试验项目的建议9 , 并促请联大 

为其安排筹资。 检笪专员建议联大不妨象祕书长所说的，考虑呼吁各会员•国挺供 

枕金或买物捐助（见 A / 4 2 / 2 9 5 ,第2 1段 ）.


